

vellai l'application et le lendemain matin mon malade se sentait beaucoup mieux. Il pouvait ouvrir l'œil facilement et surtout sa vue était très améliorée. Le même traitement fut continué les jours suivants avec succès. Notez bien que ce malade venait de la campagne souffrant de son œil depuis trois semaines.

*2e observation :* — M. P., ouvrier maçon reçoit une petite pierre sur l'œil droit, causant une perforation de la cornée, avec hernie de l'iris. La chambre antérieure est remplie de sang. Je ne trouve rien de mieux à faire qu'un pansement occlusif avec instillation de deux gouttes d'Adrénaline. Confiant dans le pouvoir hémostatique de l'Adrénaline, j'espérais par ce moyen amener la disparition de l'épanchement sanguin. Le malade passe une nuit excellente. Le lendemain matin le pansement est enlevé et je constate la disparition complète de l'épanchement. Ayant quelques doutes sur l'efficacité de l'adrenaline, je lui fais cette fois le pansement absolument sec. Il a été pris de douleurs dans la nuit et l'hémorragie s'est reproduite. Je recommençai mon premier traitement avec le même résultat. Pas de douleurs, ni épanchement dans la chambre antérieure. Ce n'est pas là je crois une simple coïncidence et il faut reconnaître à l'adrenaline une puissance hémostatique supérieure.

Passons maintenant à son usage dans la chirurgie et dans le traitement des affections nasales.

Pour les éperons de la cloison c'est une découverte très précieuse. En effet l'hémorragie qui accompagne la résection des déviations de la cloison est des plus ennuyeuses et cela parce que le champ opératoire est très limité. Même avantage pour les polypes des fosses nasales. Dans l'épistaxis c'est un médicament merveilleux. Plusieurs cas traités par ce moyen ont réussi à merveille. Une jeune fille, véritable hemophyle a vu ses hémorragies cesser depuis plusieurs mois. On vante beaucoup